

令和5年度第5回常滑市教育委員会定例会

令和5年8月24日(木)
午後1時30分
市役所1階 会議室F

1 開会 午後1時30分

2 前回定例会会議録の承認

「承認」

3 会議録署名者の指名

「梶田幸司委員」

4 出席委員

梶田幸司委員、渡辺慶太郎委員、久田孝寛委員、藤田幸恵委員、土方宗広教育長

5 欠席委員

なし

6 教育長の報告事項

それでは、教育長の報告事項につきまして、7月20日の定例会以降の教育委員会の主な動きをご報告いたします。

まず7月25日は市議会協議会があり、9月から試行としてスタートするサッカー、剣道、吹奏楽の地域クラブ活動についての説明をいたしました。議員の皆様方には、おおむねご理解いただいたと判断しております。

28・29日には、広島平和学習派遣事業を行いました。市内小学6年生の児童31名が引率者5名とともに広島市を訪れ、平和について学習しました。大変暑い2日間でしたが、猛暑に負けることなく児童31名全員が熱心にガイドさんの話を聴いたり、平和記念資料館の展示物を熱心に見学したりしている姿が多く見られ、有意義な2日間でした。また各小中学校の多くの先生方が出発式や帰着式に参加してくれたため、子どもたちはもちろん、私たち引率者も大変うれしい思いでした。

また（資料には記載がありませんが）29日は地域未来塾「理科克服クラス」の初日でした。申込者数は23名でした。実施日数は夏休みの土曜日の計4日間を予定しており、すでに3日間が終了しております。

8月2日には、市の初任者研修を行いました。新任教諭16名が教育長、指導主事の講話の後、今年度はコーチカウンセラーの西川智恵様に「コーチカウンセリングを生かした学級経営」というテーマで講話とともに演習を受けました。

3日には、知教協幹事会がありました。議事はありませんでしたが、事務所から来年度へ向けた人事関係の面談日程や来年度の知教協や幹事会等の計画案が示されました。教育事務所長からは、知多地方体育大会、教員採用1次試験ともに大きな問題や事故もなく終了したとの報告がありました。なお2次試験は17日に終了しており、市

内で勤務している講師の先生方が一人でも多く合格することを願います。

5日には、サッカー・剣道の地域クラブ活動保護者説明会が9日には吹奏楽の地域クラブ活動保護者説明会を行いました。保護者からいくつか質問は出ましたが、地域クラブ活動に対して一定の理解をいただけたものと思っております。

15日には、「常滑市平和都市宣言式」が開催されました。広島平和学習に参加した児童31名は、台風7号による暴風警報発表のため出席できませんでした。式では、出席者の皆様に平和学習の様子をまとめた映像と事前に撮影しておいた児童3名の報告発表を視聴していただきました。好評であったと感じております。

15日の午後には市議会臨時協議会が行われ、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用した事業の概要について議題となりましたが、教育委員会に直接関連する事柄はございませんでした。

23日には、市議会臨時会と協議会が開催されました。臨時会では教育委員会関連の議案はありませんでしたが、協議会では新学校給食共同調理場整備事業建設工事の変更契約について説明をいたしました。これは建設資材の高騰や地中に埋まっていた障害物を撤去する費用の増額等による変更契約です。議員の皆様にご理解をいただきました。

また23日の午後には（資料には記載がありませんが）第1回通学路安全推進会議を行いました。今年度の対象通学路は鬼中校区で、校区内の対策困難個所の現状報告と協議を行いました。アドバイザーは大同大学の嶋田喜昭教授で、警察署交通課、区長、常滑市土木課、子どもを守る会の正副支部長、PTA会長、校長及び関係教員など、多くの関係者に出席いただきました。

最後に、27日から9月3日まで創意工夫展を開催します。ぜひ市民文化会館に足を運んでいただき、小中学生の作品を見ていただきますようお願いいたします。

報告は以上でございます。本日の定例会は、2つの議案と1つの報告が予定されております。よろしくようお願いいたします。

7 議題 付議事件

議案第1号 令和5年度常滑市教育委員会点検及び評価報告書について

学校教育課長：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員：2点ございまして、まず今年度の評価報告書について、具体的な目標が記載されていないのですけれども、何故、削られているのかお聞きしたいということと、2点目は、個人的に気になったのが、四角で囲いすぎではないかと。特に10ページ、11ページのように四角の囲いの中に囲いがあるように、個人的な意見としては、ちょっと見にくいかなという感じがいたしました。

学校教育課長：1点目の具体的な目標につきましては、昨年度までは、確かに大きな指針の下に具体的な目標がありましたが、内容を見ますと取り組み内容を推進する上で、ほとんど指針と一緒に記載がありまして、内容には

とんど変化がないことと、最後に外部評価員の河野先生から、個別の項目についても目標を踏まえた評価をされたいということも書いてありますので、いただいた意見を踏まえ、来年度の検討課題とさせていただきます。

委員：学識経験者がいる中で、教育委員が何を言うか難しいところで、意見というよりも感想ですけれども、今は、教育の変わり目のような気がしています。まず教育の新しい機器がどんどん出てきています。ちょっと使って消えていくものもある中で、本当に役に立つものは残っていくのではないかと気がしております。

それから、部活動の地域移行については、やっていくうちに、毎年反省して、よくしていくしかないのではないかと。まずは、やってみるということが重要ではないかと思えます。

そして、教育の評価というものは、手を打てば、すぐ結果が出てくるというのではなく、学識経験者の意見にも書いてありましたが、即効性を積み重ねていって大きな成果につながるものです。体力向上などは、外に出ない子が体力が付くわけでもなく、時間をかけてよくなる、そういうものではないかと思えます。

生涯学習については、教育大綱の理念「ふるさと常滑を愛し よりよい社会と人生の創り手を育む」そのものではないかと思えます。外部評価員の先生が言われていますが、若い世代は、仕事がある中で、参加するのは、なかなか難しいと思えますが、仕事をやる中で、できる範囲で取り組んでいただければと思えます。

委員：7ページの体力向上のプロジェクトについて、年2回の取組の中身を、まず教えていただきたいです。

生涯学習課長補佐：常滑体力向上プロジェクトということで、子どもたちの体力向上のため、体を動かすことで運動の楽しさを知ってもらうことを目的としています。昨年度と引き続き今年度も実施するもので、定員50名に対し、46名の応募をいただきました。愛教大の鈴木准教授をお招きし9月2日の開催を予定しております。

委員：結果をみますと、全国平均より、どの項目も低いということで、昨今は、市内の陸上大会や部活動がなくなったりとか、体を動かす機会が減っている中で、なかなか一過性のイベントだけで全体の体力が向上できるのかと思いました。

それと15ページのスペースばる～んについて、学校復帰については、0名ということで、本来は、学校復帰ができればいいのでしょうか、学校復帰がゴールとなってしまうと結果が出ていないということになってしまうのではと思えます。それよりも、集団生活への適応、社会との接点を持ってあげることが重要ではないかと思いました。

最後に、図書館、公民館の複合化について、皆さんが興味を持っていると思えますので、多くの方々の意見を吸い上げていただきたいです。

教育長：体力向上プロジェクトについて、少しだけ触れますと、確かに、年2回、しかも46名にやっただけで、体力が向上するののかという話ですが、講師の鈴木先生は、とても教えるのが上手で、先生の発する言葉とか、子ども達に接する時の笑顔とかを、小学校の体育主事の先生を見に来てもらうことで、少しでも、楽しい体育の授業ができる先生を増やしたいという目的もあります。

委員：コロナは、終わってないかもしれませんが、生涯学習は、地道に継続して続けていただければうれしいです。形は、変わってくるかもしれませんが、老若男女、皆楽しみに出てきてくださればと思います。

学校訪問の時に、「先生の残業はどうですか」と伺うと「恥ずかしい、変わりませんね」といわれることがあり、働き方改革の推進とありますが、ちょっと残念であると思いました。学校によって温度差があると思いますが、犠牲を払いながら働き方改革は推進されているので、残業を減らす方向で頑張ってくださいと思います。

学校施設については、空調も入ってきたりしていますが、今年の話ですと、登下校時や授業後に子どもさんが亡くなったりしたこともありました。命にかかわることは、一番大切ですので、大事に育てて欲しいと思います。

教育長：他に何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますか。

委員全員：異議なし。

「可決」

議案第2号 常滑市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について

北学校給食共同調理場長：資料に基づき説明。

教育長：何かご質問ございませんか。

委員全員：ありません。

教育長：お認めいただけますか。

委員全員：異議なし。

「可決」

報告第1号 令和5年度常滑市表彰条例等による表彰候補者の内申について

学校教育課長：資料に基づき説明。

生涯学習スポーツ課長：資料に基づき説明。

教育長：何か質問はございませんか。

委員全員：ありません。

「承認」

8 その他（諸報告について）

- ・教育委員（会）行事連絡（8月～10月）
学校教育課長より資料に基づき説明。

「了承」

- ・創意工夫展について

学校教育課長：今年度から市民文化会館にて開催します。資料の日程にて開催しますので、ぜひご覧いただければと思います。

「了承」

- ・野外教育活動の参加報告と総合体育大会等の結果について

学校教育課付主幹：8月3日～8日で小学5年生の野外教育活動が実施されました。コロナウイルス感染症が、2類から5類に変更されたことから、参加人数にどのような変化があったかについてまとめさせていただいたものです。1名コロナウイルス感染症で行けなかった子もいるのですが、全小学校で無事終了することができましたので、ご報告させていただきます。

次に、総合体育大会における県大会と東海大会の報告になります。

今年度は、県大会は、活躍した選手は、多くいたのですが、東海大会出場というところまでは、いきませんでしたので、一覧表のとおりご報告させていただきます。

教育長：今年度は、少年の主張の県大会で、常滑中3年生の竹内さんが、最優秀賞を受賞しました。なかなか取れない賞なので、これが大きかったです。今、作文が、中部大会に送られておりまして、ここで上位入賞を果たすと全国大会に行くということになります。

「了承」

- ・部活動の地域移行の今後の予定について
学校教育課長補佐より資料に基づき説明

「了承」

その後、平和都市宣言式にて上映した平和学習派遣事業スライド上映会実施